
MEMÓRIA DE REUNIÃO

1. DADOS GERAIS DA REUNIÃO

REUNIÃO 4ª Reunião do Comitê Gestor de Resíduos Sólidos da Construção Civil – CORC/DF

PAUTA

1. Aprovação da Ata da última reunião;
2. Apresentação do procedimento de manifestação de interesse - PMI nº 002/2022,

visando a realização de estudos de modelagem técnica, econômico-financeira e
jurídica, com vistas à concessão dos serviços de recebimento, triagem e tratamento de
resíduos da construção civil (SEPE);

3. Apresentação das atualizações do sistema e-RCC (SLU);
4. Apresentação da legislação do descarte irregular de resíduos (DF Legal);
5. Informes.

DATA DA
REUNIÃO

HORÁRIO
LOCAL

COORDENADORES DA
REUNIÃO

INÍCIO TÉRMINO

19/10/2022 08h45 11h Jitsi Meet Glauco Amorim

2. PARTICIPANTES
NOME ORGANIZAÇÃO E-MAIL TELEFONE

1. Andrea Almeida SLU ditec@slu.df.gov.br ____

2. Andrea Portugal ABES-DF andrea.portugal.fellows@gmail.com (61) 98447-3920

3.
Antônio Queiroz
Barreto

SEPE
antonio.barreto@buriti.df.gov.br (61) 99619-2909

4. Arthur Covacevick SEPE arthur.silva@buriti.df.gov.br _____

5. Clécio Gomes IBRAM ____ ____

6. Christinne Siqueira IBRAM ____ ____

7. Daniel Braga SEMA daniel.braga.sema@gmail.com (61) 99953-5226

8. Éber Rossi ASCOLES eber.rossi@bol.com.br (61) 98148-8393

9. Élen Santos ADASA sepe@buriti.df.gov.br

10. Glauco Amorim SEMA gamorimdacruz@gmail.com (61) 99689-9491

11. Hamilton Favilla SEMA hamilton.neto@sema.df.gov.br (61) 98145-4418

12. Janaina Araújo IBRAM janaina.araujo@ibram.df.gov.br (61) 98224-7379

13. José Ribamar DF LEGAL jose.sousa@dflegal.df.gov.br (61) 99811-0273

14. Kaka Martins ATTR Martins kaka@locacoesmartins.com.br ____

15. Larissa Dutra ASCOLES dutraadvogados7@gmail.com (61) 99128-2993

16. Ligia Lopes ADASA ligia.lopes@adasa.df.gov.br ____
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17. Lúcio Azevedo SEPE sepe@buriti.df.gov.br ____

18. Luiz Carlos SLU ditec@slu.df.gov.br ____

19. Mayara Menezes SLU ditec@slu.df.gov.br ____

20. Maruska Holanda NOVACAP maruskalimaholanda@gmail.com (61) 3403-2300

21. Norma Chemin SODF norma.chemin@so.df.gov.br (61) 99645-0035

22. Paulo Celso dos Reis ABES pcdosreis@gmail.com ____

23. Pedro SEPE sepe@buriti.df.gov.br ____

24. Rosana Cornélio SEPE rosana.cornelio@buriti.df.gov.br (61) 98105-9072

25. Rodrigo SEPE sepe@buriti.df.gov.br ____

26. Rita de Jesus SEMA ritadejesus.sema@gmail.com (61) 99907-2016

27. Silvo Gois ADASA silvo.gois@adasa.df.gov.br (61) 3961-4908

28. Thais Prado SEMA thaisthp02@gmail.com (16) 99797-5066

29. Tarcila SEPE sepe@buriti.df.gov.br (61) 984200551

30. Vinicius Mendonça SLU vinicius.mendonca@slu.df.gov.br (61) 98181-5978

3. ANDAMENTO DA REUNIÃO
PAUTA DEBATE

DEBATE

Início da reunião com cumprimento, saudação, boas vindas e agradecimentos a todos
pela presença.

Repassadas todas as informações para que tivéssemos uma boa videoconferência, como:
Ao manifestar intenção de pedir palavra, levantar a mão e aguardar autorização para
intervenção da reunião ao receber a palavra ligar o microfone e a câmera;
Após uso da palavra desligar câmera e microfone;
Testarem os áudios;
Reunião estará sendo gravada;
Todos e todas se identificarem nome completo e qual entidade representante;
Compartilhagem da tela e visualização por parte de todos.
Agradecimento a todos e todas pela presença na 4ª Reunião Ordinária do CORC DF 2022.

Ordem da pauta da reunião:
- Aprovação da Ata da última reunião;
- Apresentação do procedimento de manifestação de interesse - PMI nº 002/2022,
visando a realização de estudos de modelagem técnica, econômico-financeira e jurídica,
com vistas à concessão dos serviços de recebimento, triagem e tratamento de resíduos
da construção civil (SEPE);
- Apresentação das atualizações do sistema e-RCC (SLU);
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- Apresentação da legislação do descarte irregular de resíduos (DF Legal);
- Informes.

O Sr. Glauco cruz deu início à reunião, dando orientações para o bom relacionamento em
reunião do quórum, iniciada a reunião o mesmo apresentou as pautas que serão
discutidas no decorrer da reunião, sendo elas:

Aprovação da Ata da última reunião;
Apresentação do procedimento de manifestação de interesse - PMI nº 002/2022, visando
a realização de estudos de modelagem técnica, econômico-financeira e jurídica, com
vistas à concessão dos serviços de recebimento, triagem e tratamento de resíduos da
construção civil (SEPE);
Apresentação das atualizações do sistema e-RCC (SLU);
Apresentação da legislação do descarte irregular de resíduos (DF Legal);
Informes.

Aprovada a ata da reunião de 09/09/2022.

Dando seguimento à reunião foi abordado o segundo tópico, apresentação do
procedimento de manifestação de interesse PMI nº 002/2022 - SEPE, na qual foi
realizada pelo advogado da SEPE Sr. Rodrigo, após os cumprimentos deu início
apresentando o edital que norteia o procedimento de manifestação de interesse, este
edital visa o beneficiamento de Resíduos da Construção Civil - RCC, por parte de órgãos
públicos e privados, o projeto no momento ainda não tem área a ser utilizada.
O Sr. Rodrigo trouxe ao conhecimento que o servidor Antônio Dourado foi exonerado do
cargo na SEPE, após essa observação traz sobre como o edital tem funcionado, que já
existem 3 (três) empresas que manifestaram interesse até o momento.
Abrimos para perguntas e observações, o Sr. Arthur pontua sobre o envolvimento e
contribuições de outros órgãos na elaboração do edital e sobre um grupo que se reunirá
de forma periódica para coordenar o trabalho que visa o edital. Em seguida, o Sr. Vinicius
observa que o SLU como sendo um dos principais interessados neste assunto solicita
uma reunião junto a SEPE para discutir detalhes. A Sra. Norma Chemin visando contribuir
com a manifestação de interesse da PMI, informa a existência de projetos da gestão de
resíduos sólidos que muito auxiliaria em dados, informações e subsídios ao Edital.
A seguir o Sr. Luciano Alencar observa que o edital foi publicado e afirma ter sido pego de
surpresa, pois muitos do CORC não tinham conhecimento do mesmo. Em resposta o Sr.
Rodrigo diz que o edital foi publicado a fim de verificar a resposta positiva das empresas
ao projeto e que a partir do presente o projeto será tocado em conjunto com o SLU e
interessados. O Sr. Luciano acrescenta que a participação do CORC é extremamente
importante, e que todos do CORC possam contribuir e acompanhar o projeto, podendo
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até mesmo haver a formação de uma comissão para acompanhar esse termo; em
resposta o Sr. Rodrigo concorda com as palavras de Luciano e fala sobre a não urgência
de um decreto, a fim de verificar a reação da área econômico-financeira do estudo. O Sr.
Eber Rossi pontua que endossa as palavras do Luciano.
Dando seguimento às perguntas a Sra. Mayara mostra sua preocupação no sentido de

haver um dimensionamento que pode não ser atendido por não estar havendo
comunicação e estudo conjunto por parte do CORC, o que pode gerar sérios problemas.
Em seguida, a Sra. Élen Santos no mesmo sentido que o Sr. Luciano diz novamente sobre
a importância da participação do CORC. O Sr. Silvo acrescenta que o CORC é a instituição
responsável por regulamentação, construir legislações para os Resíduos da Construção
Civil - RCC, bem como a coordenação geral das diretrizes da gestão integrada dos RCC. Os
Srs. Paulo e Vinícius manifestam que concordam com as palavras do Sr. Luciano.
Finalizando a rodada de perguntas o Sr. Glauco fala também sobre a importância da
participação do CORC e pontua que existem vários estudos que podem colaborar
imensamente para a construção do projeto em questão.
Dando seguimento na pauta da reunião com a apresentação das atualizações do sistema
e-RCC (SLU), o Sr. Luiz Carlos traz atualizações, mostra como o sistema está funcionando
e a quantidade de informação que está sendo coletada com a implementação deste novo
sistema, mostrando a facilidade do uso, os novos recursos que o sistema trás de forma
detalhada e apontando as diferenças em relação ao antigo sistema.
Seguindo com pontuações, o Sr. Vinicius sugere que os interessados tenham acesso a
todos os tipos de dados dentro da nova plataforma, visando a geração de relatórios. O Sr.
Luiz mostra a existência das abas de pesquisa, criação de relatórios que de forma rápida
e simplificada dão acesso aos dados de cada empresa e que será implementado para os
interessados. O Sr. Paulo pergunta sobre o tipo de sistema RCC, visando sanar algumas
dúvidas na área de TI, e parabeniza a qualidade da confecção do sistema, além de
destacar o aumento do número de cadastros no novo sistema. Em seguida, o Sr. José
Ribamar também parabeniza a criação do sistema e atribui parte do aumento de
cadastros à fiscalização que foi realizada nesse período. O Sr. Éber também parabeniza a
qualidade e criação do novo sistema, e pontua os benefícios que ele traz.
A Sra. Larissa pergunta sobre a falta de lógica na fiscalização a respeito dos valores de

cada multa e pontua que a multa pela falta de CTR está sendo maior que a multa do
descarte irregular, tendo em vista que se não há crime ambiental no caso do CTR não há
necessidade de uma multa tão pesada. Após uma breve conversa com o Sr. José Ribamar,
Larissa prefere tratar desta questão em formato presencial junto ao órgão DF Legal. O Sr.
Éber Rossi expõe interesse em participar desta reunião. O Sr. José Ribamar em resposta
sugere a presença também da Secretaria de Estado do Meio Ambiente - SEMA e
representantes do SLU, visando um estudo com visões diferenciadas a respeito do
assunto, convite que foi aceito por ambas as partes e com data sendo marcada para a
terça feira dia 25/10/2022.
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Em seguida, o Sr. Glauco informou que a próxima reunião será no dia 17/11/2022,
(quinta-feira), sendo a primeira chamada às 8h45min e a segunda chamada às 9h.
Dando início a fase final de informes, Glauco (SEMA) trouxe detalhamentos desses
informes:

Próxima reunião do CORC: 17/11 (quinta-feira) às 8h:45
Disponibilização da Ata para aprovação 26/10 (quarta-feira)
Questões referentes às multas serão pauta da próxima reunião
Finalizando o Sr. Glauco verifica se há algo mais a ser acrescentado por alguma parte, não
havendo a reunião é encerrada às 11:06 do dia 19/10/2022.

4. ENCAMINHAMENTOS
DECISÕES

RESPONSÁVEIS

Aprovação da Ata Glauco e Rita
Questões referentes às multas será pauta da próxima reunião Glauco e Rita
Reunião legislação e fiscalização referente ao valor das multas do CTR e
descarte irregular

SEMA, ASCOLES e DF
LEGAL

Retomar na próxima reunião a Proposta de Decreto que visa regulamentar a
obrigatoriedade da utilização de materiais reciclados, oriundos de resíduos
sólidos da construção civil, em obras públicas no Distrito Federal, nos termos
da Lei Distrital 6.982, de 29 de novembro de 2021 e dá outras providências;

Todos membros do CORC.

5. FECHAMENTO DA MEMÓRIA DE REUNIÃO
DATA DA MEMÓRIA DE REUNIÃO MEMÓRIA DE REUNIÃO REGISTRADA POR

26/10/2022
Subsecretaria de Gestão das Águas e Resíduos Sólidos
SUGARS/SEMA
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